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Подведены итоги
Всероссийского конкурса

за 2010 год

Подведены итоги Всероссийского конкурса
на звание лучшего предприятия, организации
в сфере жилищно-коммунального хозяйства

за 2010 год.

РЕфОРМА

29 июня в Краснодаре на территории водозабора, расположенного в Первомайской 
Роще, состоялась торжественная церемония открытия не только первой в городе, но и 
первой в крае станции обезжелезивания воды. Такому событию радуются не только 
коммунальщики, но и жители ближайшего к станции микрорайона. А это почти 70 тысяч 
краснодарцев.

На звание «Лучшего предприятия, организации в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства».

В число победителей вошли 6 предприятий жилищно-
коммунального хозяйства Кубани.

Дипломами высшей степени награждены:

Дипломом первой степени награждено:

Дипломом второй степени награждено:

Вся таблица Менделеева - 
в  обычном стакане воды. И ес-
ли фтор или йод необходимы 
для человека, то без ионов же-
леза вполне можно обойтись, 
говорили на открытии специа-
листы отрасли. Вода с повышен-
ным содержанием железа непри-
ятна на вкус, имеет бурый цвет. 
Длительное употребление такой 
воды может привести к заболе-
ваниям печени и ослабить весь 

организм. А еще железо скапли-
вается в водопроводе, образует 
ржавый налет на трубах - отсю-
да постоянные аварии и утечки. 
Новая станция обезжелезива-
ния снижает количество железа и 
марганца в воде и улуч-
шает ее качество до 
требований санитар-
ных норм. На кошельке 
жителей Краснодара 
это никак не отразит-
ся, говорят инвесто-
ры, тарифы останутся 
прежними. 

- Мы не заинте-
ресованы в росте та-
р и ф о в ,  -  г о в о р и т 
Петр Золотарев, ге-
н е р а л ь н ы й  д и р е к-
тор гру ппы компа-
ний «Росводоканал». – 
Этот рост снижает со-
бираемость платежей за воду. 
Население не может их оплачи-
вать. Для нас рост тарифов не 
является самоцелью. Нам важен 
экономически обоснованный та-
риф.

Деньги на строительство взя-
ли не из кошельков потребите-
лей, а взимаются с инвесторов 
при подключении новых жилых 
высоток к сетям «Водоканала». 
Объем финансирования в стро-
ительство станции составил 54 
миллиона рублей. Но это только 
начало. Сегодня на Кубани идет 
реализация краевых и федераль-
ных инвестиционных программ, 

строятся новые объекты, 
модернизируются старые 
водопроводные сети. 

- Предоставление 
качественной комму-
нальной услуги, в дан-
ном случае – качествен-
ной питьевой воды, се-
рьезно влияет на здоро-
вье населения, - убеж-

ден Александр Волошин, руко-
водитель департамента ЖКХ 
края. – Не будет ГОСТовской во-
ды – не будет здоровья у людей. 
Работники водохозяйственно-
го комплекса должны постоян-
но помнить об этом. В будущем 
году такие станции мы планиру-
ем построить в Новороссийске, 
Армавире и Тихорецке. 

Кстати, государственный 
сертификат на очищенную воду 
станция уже получила. Первая 
проба очищенной воды была за-
печатана в специальную капсу-
лу и отправлена на хранение в 
Краснодарский государствен-
ный историко-археологический 
музей имени Фелицына. 

При монтаже станции обе-

зжелезивания «Кристалл-Б» 
мощностью 6000 кубиче-
ских метров в сутки было ис-
пользовано высокотехноло-
гическое оборудование бе-
лорусского производства. 
Именно это оборудование 
специалисты сочли макси-
мально приближенным к со-
отношению «цена-качество». 
Строительство велось в со-
ответствии с современны-
ми проектными решениями, 
предусматривающими мак-
симальную энергоэффек-
тивность. Чтобы обеспечить 
экономию электроэнергии 

Генеральный директор Фонда ЖКХ Константин Цицин 
в онлайн-режиме ответил на вопросы пользователей 
информационно-правового портала «ГАРАНТ»

В конце июня в информацион-
ном агентстве «ГАРАНТ» состоя-
лась интернет-конференция ге-
нерального директора – предсе-
дателя правления государствен-
ной корпорации – Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ 
Константина Цицина на тему 
«Фонд содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунального 
хозяйства: организация обще-
ственного контроля в ЖКХ как за-
лог создания комфортных усло-
вий проживания граждан».

О т в е ч а я  н а  в о п р о с ы , 
Константин Цицин рассказал о 
ходе жилищно-коммунальной ре-
формы, ее приоритетных задачах 
на сегодняшний день и дальней-
ших перспективах преобразова-
ния отрасли.

Глава Фонда ЖКХ, не впервые 
выступавший в онлайн-режиме  
на правовом портале «ГАРАНТ», 
отметил, что вопросы, поступа-
ющие от населения, стали «бо-
лее качественными и продуман-
ными». 

– Видно, что удалось вовлечь 
граждан в реформу, - считает 
Константин Цицин. - Если рань-
ше в первую очередь жалова-

Общество с ограниченной ответственностью «Городская 
управляющая компания – Краснодар»

Муниципальное унитарное предприятие города-курорта 
Анапа «Водоканал»

Муниципальное унитарное предприятие муниципально-
го образования города-курорта Геленджика «Водопроводно-
канализационное хозяйство» 

Муниципальное унитарное предприятие благоустройства 
и хозяйственного обеспечения муниципального образования 
город-курорт Геленджик 

Общество с ограниченной ответственностью «Краснодар 
Водоканал» (РОСВОДОКАНАЛ) г. Краснодар

Общество с ограниченной ответственностью «Управляющая 
компания «ДОВЕРИЕ» г. Сочи

Мы поздравляем наших коллег и желаем 
дальнейших успехов в достижении намечен-
ных целей и вершин мастерства!

лись на протекающий кран, то  
теперь люди спрашивают про 
формирование тарифов на услу-
ги в жилищно-коммунальной 
сфере, интересуются объе-
мами капитального ремонта. 
Примечательно, что жителей 
многоквартирных домов стали 
волновать проблемы «прозрач-
ности» структуры ЖКХ, жизне-
способность института саморе-
гулирования и перспективы на-
родного контроля в жилищно-
коммунальной сфере. То есть, 
поднимаются наиболее актуаль-
ные, важные темы.

Те же тенденции наблюдают-
ся и в среде муниципальных и ре-
гиональных чиновников, ответ-
ственных за ход реформы ЖКХ в 
рамках своих территорий. На по-
следнем Всероссийском сове-
щании по проблемам ЖКХ, со-
стоявшемся в Липецке в мае те-
кущего года, была отмечена та-
кая тенденция: представители 
регионов теперь чаще стали не 
спрашивать, а предлагать спо-
собы решения тех или иных про-
блем. Значит, наработан практи-
ческий опыт, да и все наши «про-
светительские» мероприятия не 
прошли даром, - резюмировал 
Константин Цицин.

Пресс-служба Фонда

до 40 %, установили два прибора 
частотного регулирования на на-
сосное оборудование. Процесс 
работы станции полностью авто-
матизирован. 

- Такие станции должны быть 
у каждого водозабора, которых в 
Краснодаре одиннадцать, - ска-
зал на открытии станции и.о. за-
местителя главы Краснодара 

Евгений Суслов. – О 
строительстве таких 
сооружений мечтали 
руководители ком-
мунальных слу жб 
еще в 70-е годы про-
шлого века, но в то 
время построить та-
кое сооружение тех-
нически было невоз-
можно.

И вот мечта ком-
мунальщиков сбы-
лась. Краснодарцы 
будут получать чи-
стую воду, соответ-
ствующую ГОСТу, 
и могут не пользо-

ваться всевозможными очисти-
тельными фильтрами. В сле-
дующем году такие же станции 
появятся и в других микрорай-
онах города: на Гидрострое и 
Комсомольском. 

Т. Зотова

РЕфОРМА

В рамках реализации ин-
вестиционной программы бы-
ли выполнены и реализуются 
следующие мероприятия:

- построено 8,5 км маги-
стральных сетей канализа-
ции;

- построено 7,9 км маги-
стральных сетей водопрово-
да;

- пробурено 12 артезиан-
ских скважин на водозаборах 
города, что позволило увели-
чить объем добываемой воды 
на 7,2 тысяч кубических ме-
тров в сутки;

- обеспечен ввод в эксплу-
атацию более 2,5 млн. ква-
дратных метров многоэтаж-
ного жилья.

Решением Городской Думы 
г.Краснодара от 21.09.2006 г. 
№ 14 п.4 была утверждена ин-
вестиционная программа ООО 
«Краснодар Водоканал» по ре-
конструкции, развитию и мо-
дернизации системы водо-
снабжения и водоотведения 
МО город Краснодар на 2007 
– 2011 годы. Общая стоимость 
инвестиционной программы – 
более 3 млрд. рублей.

В цеху станции очистки

Специалисты высоко оценивают
новое сооружение

Капсулу с очищенной водой 
отправят в музей
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ЭНЕРГОЭффЕКТИВНОСТЬ

ЭКОНОМИЯ СТАНЕТ 
ПРАВИЛОМ

ЭКОНОМИЯ СТАНЕТ 
ПРАВИЛОМ

НОВОСТИ РЕГИОНОВ
ОЧИСТКА НАНОТЕХНОЛОГИЕЙОЧИСТКА НАНОТЕХНОЛОГИЕЙ

В 9,5 млрд руб. обойдется Ростовской области строительство водоочистных соору-
жений.

На водоочистных сооруже-
ниях в х. Дугино Левенцовского 
района Ростовской области бу-
дет использован инновацион-
ный метод очистки сырой во-
ды с применением ультрафио-
летового обеззараживания вза-
мен применяемого сейчас жид-
кого хлора, благодаря чему ка-
чество воды будет соответство-
вать самым строгим стандартам. 
На строительство водоочистных 
сооружений из бюджета выделе-
но финансирование порядка 9,5 
млрд. рублей. Завершение стро-
ительства и ввод готового к экс-
плуатации объекта намечен на 
2012 год. 

Одним из основных условий 

стабильного развития регио-
на является обеспечение уров-
ня жизнедеятельности объек-
тами коммунальной и инженер-
ной инфраструктуры. Из средств 
бюджетов всех уровней 2010-11 
гг. для реализации этих целей 
выделено крупное финансиро-
вание, как в Ростовской обла-
сти, так и в ЮФО в целом. Одним 
из крупнейших проектов, нахо-
дящихся в стадии реализации и 
является строительство водоо-
чистных сооружений в х. Дугино, 
а также реконструкция очистных 
сооружений в левобережной ча-
сти реки Дон. Данные проекты 
реализуются в рамках масштаб-
ной региональной комплексной 

Н а с а й те д е п а р т а м е н т а 
ЖК Х края недавно был опу-
бликован текст Постановления 
Правительства РФ № 354 «О 
предоставлении коммуналь-
ных услуг собственникам и 
пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жи-
лых домов».

В документе излагаются но-
вые правила предоставления 
коммунальных услуг. Одним из 
главных изменений станет вве-
дение по каждому виду комму-
нальных услуг двух платежей – 
за потребление внутри жилого 
помещения и за потребление 
на общедомовые нужды. Также 
будут введены нормативы по-
требления услуг на общедомо-
вые нужды. 

Н о в ы е п р а в и л а д о л ж н ы 
вступить в силу в течение бли-
жайших месяцев. И это значит, 
что у потребителей появится 
еще больше стимулов рацио-
нально распоряжаться комму-
нальными ресурсами.

В любом многоквартирном 
доме часть электроэнергии ис-
пользуются в целях всех жиль-
цов – в подъездах, коридорах, 
подвалах и т.д. И существует 
несколько основных способов 
снизить ее потребление. 

На сегодняшний день во 
многих российских зданиях 
наблюдаются потери в элек-
тросетях, поэтому, в первую 
очередь, необходимо предот-
вратить нерациональные рас-
ходы. Это процесс естествен-
ный. Даже если сети новые, 
напряжение по пути к кварти-
ре ослабевает. И чем старее 
проводка, чем меньше сече-
ние провода, чем больше на 
нем скруток, тем больше по-
тери. И если в квартирах люди 
меняют проводку, то в подъез-
дах или, скажем, в подвале она 
остается прежней. Получается, 
чем старше дом, тем хуже со-
стояние его сетей и тем боль-
ше придется платить его жиль-
цам. Выход здесь может быть 
только один – замена электро-
проводки.

Кроме этого, жителям до-
ма необходимо совместны-
ми усилиями пресекать лю-
бые незаконные подключения 
к общедомовым сетям со сто-
роны магазинов, кафе и про-

чих предприятий, находящих-
ся рядом.

Также всегда можно снизить 
потребление энергии благода-
ря использованию современ-
ных решений. «Сейчас подъез-
ды круглосуточно освещаются 
обычными лампами накалива-
ния. Чтобы ощутимо скостить 
расходы жильцов на содержа-
ние общедомового имущества, 
необходимо повсеместно уста-
навливать датчики освещён-
ности и движения», – говорит 
начальник коммунального от-
дела департамента ЖКХ края 
Александр Дроздов.

Кроме электроэнергии со-
вместно потребляется и те-
пловая - для обогрева общих 
помещений. В системе ото-
пления наиболее эффектив-
ным является использование 
тепловых пунктов с погодо-
зависимым регулированием. 
Они позволяют в полностью 
автоматическом режиме (в со-
ответствии с заложенной про-
граммой) регулировать подачу 
тепла в дома, исходя из суточ-
ных и долговременных колеба-
ний уличной температуры воз-
духа. В результате, при нали-
чии прибора учета, уменьша-
ется сумма платежей. 

Можно использовать и не-
традиционные источники энер-
гии. Например, в мае 2011 года 
в городе Кондрово Калужской 
области был сдан жилой дом, 
который отапливается и снаб-
жается горячей водой с помо-
щью системы теплового на-
соса. В этом случае в каче-
стве источника энергии ис-
пользуется температура зем-
ли на глубине примерно 30 ме-
тров. При наличие такой систе-
мы также можно экономить на 
коммунальных платежах.

Установить подобное обо-
рудование можно не только в 
новостройках, но и в давно по-
строенных зданиях. 

Принятие новых правил по-
зволит четко разграничить ин-
дивидуальные и общедомовые 
расходы. И при соответству-
ющем объединении жильцов 
всего дома в вопросе эконо-
мии снизить свои затраты в ре-
зультате сможет каждый.

Н. Куртова

ОАО «Крайжилкомресурс» продолжает деятельность 
по сбору, временному хранению и транспортирова-
нию отходов лекарственных средств (лекарственных 
средств, пришедших в негодность, с истекшим сроком 
годности, являющихся подделками или незаконными 
копиями, зарегистрированных в Российской Федерации 
и запрещенных к применению).

А дрес пунк та сбора отходов лекарственных 
средств: 
г. Краснодар, ул. Круговая, 22/2.

Для заключения договоров обращаться по адресу: 
г. Краснодар, ул. Рашпилевская, 181.

Информация по тел.: (861) 2596244, 2590003. 
Лицензия Федеральной службы по экологическому, 
технологическому и атомному надзору № ОТ-30-001320 
(23) от 14.02.2007 г.

КОНТРОЛЬ ЗА ПЛАТЕЖАМИКОНТРОЛЬ ЗА ПЛАТЕЖАМИ
Минрегион России намерен разработать проект закона, временно ограничивающий 

права поставщиков коммунальных ресурсов.

Минрегион намерен разра-
ботать проект закона о времен-
ном ограничении прав владе-
ния и пользования организаций-
собственников объектов систем 
жизнеобеспечения населения. 
Законопроект должен быть на-
правлен на устранение одной из 
основных причин хронических 
неплатежей: когда тепловые 
компании, работающие на арен-
дованном муниципальном иму-
ществе, объявляют о банкрот-
стве без погашения или пере-
дачи накопленной задолженно-
сти. «В ряде регионов эта ситу-
ация повторяется из года в год, 
при этом администрации реги-
онов не имеют правовых осно-
ваний воздействия на решение 
данной проблемы. В этой связи, 
нами и предполагается разрабо-
тать новый законопроект», – со-

общил министр ре-
г и о н а л ь н о г о р а з -
вития Российской 
Федерации Виктор 
Басаргин на совеща-
нии, посвященном во-
просам подготовки 
коммунального ком-
плекса к предстоя-
щему отопительному 
сезону.

В работе совеща-
ния приняли участие 
представители феде-
ральных органов вла-
сти и ресурсоснабжа-
ющих предприятий.

Басаргин обратил 
особое внимание ру-
ководства субъек-
тов РФ на продолжа-
ющийся рост задол-
женности предпри-
ятий ЖКХ. По имею-
щимся данным, эта 
задолженность, на 
момент окончания 
отопительного пери-
ода - 1 мая 2011 года, 
составила 107,5 млрд. 
рублей. На 1 июля она 
продолжала расти и 
достигла 109 млрд.

рублей.
В числе основных причин не-

платежей Виктор Басаргин обо-
значил такие:

• высокая степень изношен-
ности коммуникаций, что ведет 
к существенным потерям в се-
тях и, как следствие, к увеличе-
нию издержек;

• кассовый разрыв у органи-
заций в отопительный период, 
т.к. потребление газа происхо-
дит по фактической потребно-
сти, а платежи за газ поступают в 
размере 1/12 от годовой постав-
ки, таким образом, возникает си-
стемная просрочка платежей за 
газ в отопительный период;

• установленные тарифы на 
теплоснабжение в ряде случа-
ев не покрывают затрат пред-
приятий на производство услуг, 
а бюджеты муниципалитетов не 

в состоянии компенсировать эти 
выпадающие доходы;

• невыполнение управляю-
щими организациями обяза-
тельств по оплате потребленных 
коммунальных ресурсов;

• распространение практи-
ки банкротства тепловых компа-
ний, работающих на арендован-
ном муниципальном имуществе 
без осуществления мероприя-
тий по погашению (передаче) их 
задолженности.

Виктор Басаргин сообщил, 
что потребуется и усиление кон-
троля со стороны государства за 
деятельностью управляющих ор-
ганизаций. «Уже сейчас очевид-
на необходимость наказания за 
нецелевое расходование управ-
ляющими организациями полу-
ченных от населения денежных 
средств, а также реализации си-
стемы «расщепления платежей» 
через ЕРКЦ, когда полученная 
плата за коммунальные услуги не 
задерживается на счете управ-
ляющей организации, а направ-
ляется сразу на счета ресурсос-
набжающей организации», – ска-
зал он.

Для осуществления безо-
пасного и надежного снабжения 
потребителей коммунальными 
услугами, по словам министра, 
необходимо:

• установление контроля над 
соблюдением потребителями то-
пливных режимов, предусматри-
вающих использование резерв-
ных (аварийных) видов топлива;

• составление и корректи-
ровка брони газопотребления, 
контроля и обеспечения соблю-
дения утвержденных технологи-
ческих карт и режимов использо-
вания топливно-энергетических 
ресурсов;

• согласование всеми заин-
тересованными структурами 
графиков перевода потребите-
лей на резервные виды топлива 
в периоды похолоданий.

Пресс-служба
Минрегиона РФ

ЭКОНОМИКА

программы «Чистый Дон», кото-
рая по факту завершения спо-
собна улучшить экологическую 
обстановку в регионе. 

При строительстве инфра-
структурного объекта применя-
ются наиболее современные ме-
тоды ведения работ. К примеру, 
использование проходческого 
щита для микротоннельной про-
ходки. Благодаря данному инно-
вационному подходу стало воз-
можным проложить канализа-
ционный коллектор и построить 
насосные станции без угрозы су-
ществующим городским комму-
никациям, целости дорожного 
покрытия, наземных и подзем-
ных коммуникаций и осущест-
влять все работы без потери эф-
фективности.

И. Рузин

В кубанской столице активно 
идут работы по уничтожению ка-
рантинных сорняков и вредите-
лей. Мобильные отряды, создан-
ные на базе РЭПов, оснащены 
ручными косилками и специаль-
ной техникой. Их задача — с июля 
по октябрь регулярно на муници-
пальной земле выкашивать сор-
няк, не давая ему зацвести. 

Только в июне было составле-
но свыше 300 протоколов, выпи-
сано штрафов на сумму более 50 
тысяч рублей.

Специалисты городской, 
окружной администраций и тер-

риториальных органов фитоса-
нитарного надзора регулярно 
проводят рейды.

До времени цветения «опас-
ной зелени» остается не больше 
месяца. Аллергии на ее цветение 
подвержен каждый пятый горо-
жанин. Специалисты отмечают, 
что системная работа в течение 
ряда лет дала заметные резуль-
таты.

На улицах Краснодара, вдоль 
магистральных развязок и на 
въездах в город, амброзия – те-
перь редкий гость. Основные оча-
ги «зеленого вредителя» остают-

«ОПАСНАЯ ЗЕЛЕНЬ»«ОПАСНАЯ ЗЕЛЕНЬ»

БЛАГОуСТРОЙСТВО

ся там, где решению этого вопро-
са не уделяется должного внима-
ния, а именно - на промышленных 
и строительных объектах.

А. Иванова
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РЕГУЛИРОВАНИЕ 
ПРАВООТНОШЕНИЙ
РЕГУЛИРОВАНИЕ 

ПРАВООТНОШЕНИЙ

НОВЫЙ КОМПЛЕКСНОВЫЙ КОМПЛЕКС

КТО САМЫЙ ГРЯЗНЫЙ?КТО САМЫЙ ГРЯЗНЫЙ?

НАС ЖДЕТ ЭКСПЕРИМЕНТНАС ЖДЕТ ЭКСПЕРИМЕНТ

РЕШАЕМ ПРОБЛЕМУРЕШАЕМ ПРОБЛЕМУ

ЕСТЬ ВОДА!ЕСТЬ ВОДА!
Новый водопровод запущен 

в пригороде Краснодара, обе-
спечивать водой он будет жите-
лей хутора Нового и часть насе-
ления Копанского 

Подача питьевой воды нача-
лась 10 июля. Убедился в готов-
ности ввода объекта в эксплу-
атацию мэр города Владимир 
Евланов. 

«Главе города показали со-
временную бак терицидную 
установку. Экспертиза каче-
ства воды в новой системе во-
доснабжения, уже проведен-
ная специалистами санитарно-
эпидемиологической службы, 
показала ее полное соответ-
ствие эталонным санитарным 
нормам», – сообщили в пресс-

Проектная мощность ком-
плекса по утилизации отходов 
составляет около двух тысяч тонн 
в год. Программа строительства 
олимпийских объектов содер-
жит ряд мероприятий, призван-
ных поддерживать экологиче-
ские стандарты столицы зимних 
Игр 2014 года. 

Администрация Краснодар-
ского края, наряду с рекультива-
цией полигонов ТБО в Адлерском 
и Лазаревском районах, отвечает 
за реализацию еще одного важ-
ного природоохранного меро-
приятия – возведение комплек-
са по утилизации биологических 
отходов.

Разрешение на его строи-
тельство в поселке Лоо на днях 
выдано управлением архитекту-
ры и градостроительства адми-
нистрации Сочи. Новое предпри-
ятие по коммунальному обслужи-
ванию разместится в двухэтаж-
ном здании блочно-модульного 

В сводную таблицу попали 
56 грязных российских городов. 
Самым грязным среди промыш-
ленных городов России в 2010 г. 
стал Норильск, где выбросы в ат-
мосферу за год составили поч-
ти 2 млн т, говорится в опубли-
кованном Ростатом сборнике 
«Россия в цифрах-2011».

Вторую строчку экологи-
ческого антирейтинга занял 
Череповец с 333,3 тыс. тонн 
ежегодно выбрасываемых в ат-
мосферу опасных выбросов. 
На третьем месте оказался 

В начале июля 2011 г. Государственная Дума РФ рассмотрела и приняла в первом 
чтении законопроект «О водоснабжении и  канализовании». Второе чтение состоится в 
Госдуме по истечении 30 дней, отведённых на доработку законопроектов.

Работа над пакетом закона, 
регулирующим деятельность 
отрасли, продолжалась более 
двух лет. Он содержит 10 глав, 
51 статью и пакет изменений в 
другие законодательные, нор-
мативные правовые акты.

Законопроект призван со-
вершенствовать систему го-
сударственного регулирова-
ния в сфере водопроводно-
канализационного хозяйства. 
Он позволит повысить качество 
питьевой воды и создать благо-
приятный климат для привле-
чения инвестиций в отрасль, а 
также регламентирует отноше-
ния поставщиков и потребите-
лей услуг. 

- В проекте закона учтены по-
желания профессионального со-
общества в рамках Российской 
ассоциации водоснабжения и 
водоотведения. Принятие за-
кона «О водоснабжении и кана-
лизовании» позволит увеличить 
приток частных инвестиций в от-
расль.

Об этом заявил президент ГК 
«РОСВОДОКАНАЛ» Александр 
Ш е н к м а н.  Р а з р а б о т а н н ы й 
п р о ф е с с и о н а л ь н ы м  с о о б -
щ е с т в о м  п р и  п о д д е р ж к е 
Минрегионразвития РФ проект 
закона планировалось рассмо-
треть в Государственной думе в 
конце июня.

Законопроект направлен на 
регулирование правоотноше-
ний в отрасли водоснабжения и 

канализования (ВиК), повыше-
ние эффективности деятельно-
сти водоканалов, обеспечение 
здоровья населения и высоко-
го качества воды, минимизации 
негативного воздействия на во-
дные объекты.

Как отметил А. Шенкман, се-
годня правоотношения в сфе-
ре водоснабжения и водоотве-
дения регулируются фрагмен-
тарным и недостаточно про-
работанным законод атель-
ством. Проект закона снима-
ет большинство противоре-
чий и создает четкие «прави-
ла игры». Впервые в одном до-
кументе подробно регламен-
тированы взаимоотношения 
организаций водопроводно-
канализационного хозяйства с 
органами власти и абонентами.

Концептуальная новация за-
конопроекта - введение понятия 
«гарантирующей организации» 
(т.е. водоканала) и «сетевой» ор-
ганизации, по аналогии с отрас-
лью энергетики. В законопроек-
те определяется порядок заклю-
чения договора между гаранти-
рующими и сетевыми органи-
зациями, что позволит решить 
проблему эксплуатации техно-
логически изолированных си-
стем водоснабжения и канали-
зования, которые часто находят-
ся на балансе промышленных 
предприятий. Гарантирующая 
организация не вправе отказать 
в заключении договора, а сете-

вая, в свою очередь, обязана за-
ключать договоры на оказание 
услуг по транспортировке во-
ды и стоков по тарифам, уста-
новленным для нее гарантиру-
ющей организацией.

Также проект вводит возмож-
ность ограничения прав владе-
ния и пользования объектами 
водной инфраструктуры на срок 
до 5 лет. Другими словами, во-
доканал могут ограничить в пра-
ве владения и пользования си-
стемой водоснабжения в случае 
нарушения обязательств по до-
говорам ВиК, которое привело 
к нарушению предоставления 
услуг более 10 процентам по-
требителей от месячного объе-
ма на протяжении 72 часов.

Среди основных новшеств 
законопроекта – введение 
принципов экономически 
обоснованного тарифообра-
зования. В частности, пред-
усматривается возможность 
установления тарифов ме-
тодом доходности инвести-
рованного капитала и диф-
ференцированный подход к 
установлению тарифов для 
различных категорий або-
нентов. Период действия та-
рифов в сфере ВиВ, установ-
ленных с применением ме-
тода RAB и метода индекса-
ции, составит не менее пяти 
лет. По словам А. Шенкмана, 
«закрепление в законе прин-
ципов экономически обо-
снованного и долгосрочно-
го тарифообразования соз-
даст условия для привлече-
ния частных инвестиций в от-
расль за счет гарантий их воз-
врата». 

Важным для развития ГЧП 
условием является введение ин-
ститута соглашений о регулиро-
вании тарифов. Основная зада-
ча данного института – гаран-
тии неизменности установлен-
ных тарифов, необходимых для 
реализации мероприятий инве-
стиционной программы. 

Соглашением также опреде-
ляются условия эксплуатации 
централизованных систем во-
доснабжения и канализования, 
в том числе: объем и качество 
услуг водоснабжения, состав и 
свойства сточных вод, порядок 
осуществления инвестиций.

Е. Петрова

В некоторых СМИ появилась информация о том, что вся система сбора и переработки 
мусора в России будет изменена и монополизирована. В стране может появиться нацио-
нальный мусорный оператор. Чем это обернется для россиян? Об этом рассказывает 
заместитель председателя комитета Госдумы по природным ресурсам, природополь-
зованию и экологии Сергей Осадчий.

Есть различные способы ути-
лизации мусора. Это и мусорос-
жигание с выработкой электроэ-
нергии и тепла, это мусоросор-
тировочные заводы, которых се-
годня очень немного. Но основ-
ная масса – это элементарные 
карьеры, где просто поставлены 
шлагбаумы. По словам Осадчего, 
надо понимать, что невозможно 
захоронить мусор без его сорти-
ровки и вторичной переработки. 
Он отметил, что при нормальной 
схеме переработки мусора все 
финансовые средства должны 
быть «белыми», открытыми.

В Европе, по его словам, 
введена налоговая стоимость 
на всю продукцию. «Например, 
производитель произвел колесо, 
в его стоимость заложена опре-
деленная сумма на утилизацию 

данного колеса. Предприятие 
получает эти средства себе, 
потом оплачивает организа-
ции, утилизирующей резину. 
Соответственно предприятие 
делает свой экономический эф-
фект как на этих средствах, так 
и на вторичном продукте, кото-
рый оно производит», – расска-
зал он.

Так как же наладить мусо-
ропереработку? По мнению 
С.Осадчего, должны быть разра-
ботаны межрегиональные схемы 
санитарной очистки. «Они будут 
включать в себя транспортные 
потоки, предприятия, которые 
должны перерабатывать мусор и 
те полигоны, где будут захороне-
ны остатки переработки», – пояс-
нил он. Депутат подчеркнул, что 
захораниваться должен не сам 

мусор, а то, что осталось после 
его утилизации. «И, прежде все-
го, законодательно необходимо 
закрепить, что нельзя захорани-
вать мусор без сортировки и пе-
реработки», – сказал он.

На то, чтобы наши граждане 
привыкли сортировать отходы, 
нужно, по мнению депутата, го-
да полтора. Эксперимент, про-
веденный в московском райо-
не Бескудниково, показал, что 
именно этот срок понадобился 
людям, чтобы привыкнуть поль-
зоваться отдельными контейне-
рами, установленными в жилых 
домах. Сергей Осадчий отметил, 
что сначала граждане пошли на 
такой эксперимент с неохотой, 
но потом втянулись.

Е. Калинина

Стоимость подписки
на 6 месяцев – 159 руб. 90 коп.

Индекс газеты по каталогу – 25 621

ВСЕМ РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДРИЯТИЙ 
И СПЕЦИАЛИСТАМ 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
КОМПЛЕКСА КРАЯ!

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА |I ПОЛУГОДИЕ 2011 ГОДА. 

ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ НА КРАЕВУЮ ГАЗЕТУ «ЖИЛИЩНЫЙ 
ВЕСТНИК» МОЖНО ВО ВСЕХ ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ КРАЯ.

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

службе администрации столи-
цы Кубани. 

Водопроводная сеть Нового 
закольцовывается в районе ули-
цы Уренгойской соседнего ху-
тора Копанского. Общая про-
тяженность сетей составила 1,4 
тыс. метров. 

С просьбой построить во-
допровод к мэру в прошлом го-
ду обратились жители хуто-
ра. По поручению главы горо-
да Прикубанской дирекцией по 
строительству была изготовлена 
проектная документация, а за-
тем возведен водозабор. В мае 
МУП «Водоканал» были выданы 
технические условия на подклю-
чение к централизованной си-
стеме водоснабжения.

типа по соседству с полигоном 
ТБО. Комплекс предназначен 
для термического обезврежива-
ния биологических и медицин-
ских отходов, которые образу-
ются в результате деятельности 
лечебно-профилактических и ве-
теринарных учреждений.

Проектная мощность ком-
плекса по утилизации отходов 
составляет около двух тысяч тонн 
в год. Ввод объекта в эксплуата-
цию, объем финансирования ко-
торого по краевой целевой про-
грамме определен в размере 
753 миллионов рублей, заплани-
рован в мае 2013 года, сообщи-
ли в пресс-службе департамен-
та Краснодарского края по реа-
лизации полномочий при подго-
товке зимних Олимпийских игр 
2014 года.

Новокузнецк, едва перевалив-
ший за 300 тыс. тонн. В конце 
списка оказались и наши города: 
Новороссийск — 39,4 тыс. тонн и 
Краснодар - 8,1 тыс. тонн.

Меньше всего выбросов в 
атмосферу в прошлом году про-
извели Ставрополь (3,6 тыся-
чи тонн), Владимир (4 тысячи 
тонн), Кызыл (5,8 тысячи тонн) и 
Магадан (5,9 тысячи тонн).

Краевой телерадиокомпа-
нией ГТРК-Кубань организован 
конкурс на «самый худший подъ-
езд». За последний месяц теле-
зрители успели познакомиться 
с состоянием 16 краснодарских 
подъездов. В основном, они при-
надлежат многоэтажным домам, 
срок эксплуатации которых пе-
ревалил за 30-40 лет. 

- Средства для приведения 
таких подъездов в «божеский 
вид» должны собирать сами соб-
ственники жилья, - прокоммен-
тировал ситуацию директор де-
партамента городского хозяй-

ства Краснодара Аслан Хуако. 
– Если повезет и дом включат 
в программу реформирования 
ЖКХ, то это обойдется дешев-
ле. Сегодня, например, капи-
тальный ремонт одного подъ-
езда в пятиэтажке обойдется 
в среднем, в 45 тысяч рублей.  
Чтобы набрать такую сумму, не-
обходимо с каждой квартиры со-
брать приблизительно по 3 тыся-
чи рублей.

Жильцы двух подъездов, по-
казанных по телевидению, не 
стали ждать итогов конкурса, а 
собрали необходимые средства 
и начали ремонт. Четыре подъ-
езда пока готовятся к ремонт-
ным работам, которые планиру-
ют закончить до 1 сентября.
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ЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИк

ЖИЛИЩНАЯ ПОЛИТИКА

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

ЮРИСТ ВАМ В ПОМОЩЬЮРИСТ ВАМ В ПОМОЩЬ

ФИЛЬТРЫ ПРОТИВ ХЛОРАФИЛЬТРЫ ПРОТИВ ХЛОРА

Появление товариществ соб-
ственников жилья не только пре-
доставило новые возможности 
для жильцов, но и породило мно-
го разных мнений по поводу пра-
вильного управления собствен-
ностью. Сегодня разобраться в 
наиболее типичных проблемах 
связанных с организацией и ра-
ботой товариществ собственни-
ков жилья нам поможет Евгений 
Лях, юрист Краснодарской кра-
евой корпорации жилищного са-
моуправления.

Ситуация 1: Семья приоб-
рела квартиру в доме, где су-
ществует товарищество соб-
ственников жилья. В резуль-
тате выясняется, что теперь 
надо или вступать в ТСЖ, или 
заключать с ними договор, в 
котором бы прописывалась 
оплата дополнительных рас-
ходов на содержание дома. 
Надо ли семье заключать до-
говор с ТСЖ?

Комментарий юриста: Дело в 
том, что если ТСЖ было образо-
вано до 2001 года, то по его уста-
ву любой человек, владеющий 
квартирой в этом доме, автома-
тически становится членом това-
рищества и несет эти расходы. Но  
с марта 2005 года в силу вступил 
«Жилищный кодекс», и по ст.143 
товарищество теперь должно за-
ключать обязательные договора 
с людьми, которые не являются 
членами ТСЖ. В этих договорах 
прописывается, что именно обя-
заны оплачивать новые жильцы и 
не всегда это такие же расходы, 
как у других членов ТСЖ. Этот до-
говор очень важен, так как он точ-
но закрепляет права и обязанно-
сти сторон. Так что я бы рекомен-
довал заключать его жильцам, не 
желающим вступать в товарище-
ство. Если же вы считаете, что ва-
ши права нарушаются, надо об-
ращаться в суд.

Ситуация 2: Руководство 
ТСЖ озабочено мерами без-
опасности. Дом постепенно 
превращается в крепость: ав-
томатические ворота, виде-
онаблюдение, электронные 
ключи от подъездов, охрана 
гаражей и так далее. Семья, 
которая приобрела квартиру в 
доме для сына «на будущее» не 
хочет нести все эти ненужные 
с их точки зрения расходы. Тем 
более, что они не живут в этом 

доме.
Комментарий юриста: В ТСЖ 

высший орган - это общее со-
брание жильцов. И, если общее 
собрание решило, что видеона-
блюдение должно быть – реше-
ние обязательно для остальных  
членов товарищества и жильцов 
дома. ( «ЖК», ч.5 ст.46). Да, мно-
гоквартирный дом управляется 
коллективно. Такой факт часто 
является неприятным сюрпри-
зом для собственников. Если вы 
не согласны с решением общего 
собрания, то вполне можете об-
жаловать его в суде в течение ше-
сти месяцев.

Если же вы купили кварти-
ру в доме в качестве инвестиций 
или подарка для сына и не являе-
тесь членом ТСЖ, надо знать, что 
единственное преимущество, ко-
торое дает последний факт – воз-
можность не ходить на общие со-
брания жильцов. Но при этом вы 
будете также платить  за капи-
тальный ремонт, обустройство 
детских площадок и так далее.

Хотя по тому, что касается 
охраны дома (дополнительные 
затраты на видеонаблюдение, 
консьержа, охранника на парков-
ке) уже есть судебные решения. 
Где сказано, что обеспечение 
охраны правопорядка не явля-
ется функцией ТСЖ. Это забота 
государства. И поэтому затраты 
на видеонаблюдение, содержа-
ние охранников не должны ущем-
лять права тех собственников, ко-
торые не желают за это платить. 
В общем, если вам не удается до-
говориться с руководством ТСЖ 
– отстаивайте свои права в суде.

Ситуация 3: Семья ветера-
нов, вступивших в ТСЖ, полу-
чила счет на оплату ремонта 
крыши и асфальтирование до-
рожек во дворе. Супруги при-
выкли к тому, что ветераны во-
йны, труда и другие льготники 
имеют пятидесятипроцентную 
льготу на оплату коммуналь-
ных услуг. А здесь им предла-
гают заплатить наравне с дру-
гими членами ТСЖ.

Комментарий юриста: В моей 
практике был конкретный случай, 
когда сын купил родителям квар-
тиру в элитном доме. При полу-
чении счетов на оплату выясни-
лось, что ежемесячно они долж-
ны платить 200 рублей за под-
земную автостоянку, не имея при 

этом даже автомобиля. И платить 
пришлось. Поскольку это реше-
ние ТСЖ было обязательным для 
всех жильцов дома. Надо пони-
мать, что когда речь идет не о 
коммунальных услугах, льготы 
не предоставляются. 

Еще типичный случай, когда 
пенсионер, живущий один в трех-
комнатной квартире, жалуется 
на то, что платит за вывоз мусо-
ра больше, чем семья из пяти че-
ловек в двухкомнатной квартире 
рядом. Это происходит потому, 
что плата за этот вид услуг рас-
считывается из квадратных ме-
тров.

Выход во всех этих ситуаци-
ях очевиден: принимайте актив-
ное участие в собраниях жиль-
цов, заключайте договора, где 
указан точный перечень и стои-
мость предоставляемых услуг. 
Если считаете, что предлагают-
ся ненужные услуги или работы 
по ремонту дома – доказывайте 
это на общем собрании, или по-
том обжалуйте его решения в су-
де.

Ситуация 4: При органи-
зации ТСЖ сначала никто из 
жильцов дома не хотел быть 
председателем. Теперь все 
недовольны его работой. Кто-
то считает, что у него слиш-
ком большая зарплата, неко-
торые пенсионеры требуют 
созвать очередное собрание 
и отчитаться о тратах, кто-то 
пишет жалобы во все инстан-
ции. Так как же правильно вы-
брать председателя и сколько 
раз в год должно собираться 
собрание?

Комментарий юриста: пре-
жде всего, стоит знать, что об-
щее собрание должно прохо-
дить ежегодно в первом кварта-
ле. А принятые недавно поправ-
ки в «Жилищный кодекс», кото-
рые вступают в силу с 1 июля, 
уточняют обязанности предсе-
дателя и защищают права соб-
ственников.  Так председате-
лем теперь не сможет стать ра-
нее судимый человек. Кроме то-
го, собственники теперь впра-
ве потребовать и получить копии 
документов о работе товарище-
ства в любое рабочее  время. То 
есть вся информация о деятель-
ности ТСЖ становится прозрач-
ной и доступной.

В то же время наивно предпо-
лагать, что председатель будет 
работать без нормальной зар-
платы или за копейки. Ведь на 
нем лежит большая ответствен-
ность. Именно с него в случае че-
го будут брать штрафы за нару-
шение той же пожарной безопас-
ности или жилищной инспекцией 
- за грязный подвал. По сути это 
руководитель предприятия в ви-
де многоквратирного дома,  ко-
торое он должен содержать в чи-
стоте и порядке.

В случае спора внутри ТСЖ по 
поводу правомерности расходов 
и затрат надо обращаться в суд. 
Это наиболее действенная ме-
ра защиты прав собственников 
квартир. 

Если же вы считаете, что ру-
ководство ТСЖ использовало 
средства нецелевым образом, 
следует идти в правоохрани-
тельные органы. Но при этом не 
забывать, что у вас должны быть 
не только слова, но и доказатель-
ства. Юридическая практика по-
казывает, что в этом случае надо 
сначала поменять руководство 
ТСЖ, чтобы оно не мешало ве-
сти расследование. Затем про-
водится аудиторская проверка, и 
в результате можно сделать пра-
вильный вывод о том насколько 
эффективно работало прежнее 
руководство.

М. Епатко

Этим летом фирма«Данфосс» соберет более 1500 про-
ектировщиков России для совместного отдыха.

С середины июля по начало 
сентября 2011 г. в российских 
регионах пройдет серия меро-
приятий «День проектировщика 
2011», организованных крупней-
шим мировым производителем 
энергосберегающего оборудо-
вания для систем отопления, 
компанией «Данфосс». Всего в 
празднике примут участие бо-
лее 1500 российских специали-
стов по проектированию и мон-
тажу.

«Основная цель организо-
ванных нами мероприятий – это 
отдых. Весь год мы проводим 
различные обучающие семина-
ры и конференции, профессио-
нальные мероприя-
тия, одним словом – 
совместно трудим-
ся. Теперь мы реши-
ли совместно отдо-
хнуть. Всех наших 
гостей ожидают ин-
тересные конк ур-
сы, розыгрыши, хо-
рошие призы, вкус-
ный стол и море при-
ятных эмоций и впе-
чатлений», – расска-
зывает о празднике 
Ирина Минаева, ру-
ководитель отдела 

маркетинга ООО «Данфосс».
« Д е н ь  п р о е к т и р о в щ и -

ка 2011» пройдет в 12 городах 
России: Москва, Екатеринбург, 
Хабаровск, Нижний Новгород, 
Санкт-Петербург, Ростов-на-
Дону, Красноярск, Новосибирск, 
К р асно д ар,  О мс к,  К а з ань, 
Воронеж. Старт ует «празд-
ничный марафон» 21 июля в 
Москве, а заключительное ме-
роприятие пройдет 21 сентября 
в Воронеже.

Подать заявку на участие в 
празднике или уточнить вре-
мя проведения мероприятия в 
каком-либо конкретном городе 
можно в компании «Данфосс» по 
телефону 8 (495) 792-57-57.

44% бутилированной воды 
в США оказалось некачествен-
ной, а в некоторых случаях да-
же опасной. К такому выво-
ду пришла Рабочая группа по 
исследованию окружающей 
среды (EWG, Environmental 
Working Group), проведя кон-
трольные закупки по 10 шта-
там. 

Прежде чем попасть в кран, 
вода проходит этап хлорирова-
ния. Однако ученые бьют трево-
гу: постоянное попадание хло-
ра в организм вызывает такие 
заболевания, как атеросклероз, 
рак мочевого пузыря, органов пи-
щеварения, прямой и ободочной 
кишки, анемии.

В то же время отказаться от 
хлорирования пока не удается. 
Об этом свидетельствует печаль-
ный опыт Перу: когда там решили 
отказаться от хлора, чтобы сни-
зить риски заболевания раком, 
в водопровод «посыпались» все 
вредоносные микроорганизмы 
(кишечные палочки, энтерови-
русы, штаммы гепатита) и пара-
зиты (клещи, глисты и т.д.). Это, в 
свою очередь, вызвало в стране 
эпидемию холеры.

В попытках уйти от употребле-
ния хлорированной воды, многие 
люди перешли на бутилирован-
ную. Ее производители обещают, 
что покупатель получит продукт 
из чистых источников, подвер-
женный многократным и совре-
менным технологиям очист-
ки. Однако недавняя серия 
разоблачений показала, что 
это не так. Ученые одной из 
канадских лабораторий об-
наружили высокий уровень 
бактерий в 70% образцов 
разных марок. Контрольные 
закупки в США тоже дали не-
утешительные результаты. 
При этом в список ненадеж-
ных производителей попали 
даже крупные игроки рынка. 

Кроме того, по словам ученых, 
пластик, в который разливается 
вода, небезопасен.

Такие неутешительные ново-
сти привели к массовым отка-
зам от использования кулеров 
по всей Европе. А посольства 
Германии в Африке и морская 
спасательная служба Германии 
недавно заменили бутилирован-
ную воду на своих спасательных 
судах российскими водоочисти-
телями «Аквафор».

Учитывая сложную обстанов-
ку с водопроводной водой и про-
блему с бутилированной, на за-
седании Президентского анти-
ракового комитета США Барак 
Обама рекомендовал жителям 
страны пользоваться угольны-
ми фильтрами или фильтрами-
кувшинами: «Каждый человек 
имеет право на чистую воду, и с 
помощью бытовых очиститель-
ных устройств люди могут полу-
чить её».

Но и России эта пробле-
ма касается не меньше, чем 
Америки. Главный контрольно-
испытательный российский центр 
питьевой воды тоже призвал ис-
пользовать в быту фильтры-
кувшины, так как они задержи-
вают в себе химикаты, хлор, не-
фтепродукты, пестициды, тяже-
лые металлы и другие вредные 
вещества и организмы.

Г. Касаткин
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